
 

CONSELHO MUNICIPAL DE ASSISTÊNCIA SOCIAL 

 

 ATA nº. 215 – Aos dezessete dias do mês de agosto de dois mil e dezoito, na sede do Conselho 

Municipal de Assistência Social – CMAS situado na Rua Artur Machado, nº533 - Casa dos 

Conselhos iniciou às 14h20min a plenária extraordinária do CMAS. Justificaram a ausência os 

conselheiros: Francisca Moura Oliveira, Pedro Henrique Lucas Costa, Michelle Carvalho Santos, 

Fabiana Gomes Pinheiro. O presidente deseja as boas vindas a todos e esclarece que devido o 

término da plenária ordinária do dia 14/08 por falta de quórum foi necessário o agendamento 

dessa extraordinária. Após solicita a leitura da Ata nº: 214 que foi aprovada com uma abstenção. 

Seguindo com a Pauta, item  informes, foi informado que o Congresso Regional da Pessoa Idosa 

acontecerá no dia 04 de setembro na Unidade de Atenção ao Idoso, a partir das 08 horas. Item 4 

– Apresentação e Apreciação do Plano de Trabalho “Acordo de Cooperação entre o município de 

Uberaba e a empresa seja digital. Conforme esclarecido anteriormente pela  assessora jurídica da 

SEDS,  a ANATEL no ano de 2014 publicou um Edital referente à proposta de desligamento do 

sinal analógico, e caberá as empresas ganhadoras (Claro, Tim, Telefonia e Algar), fazerem a 

distribuição de conversores de recepção do sinal digital para as famílias inscritas no programa 

bolsa família e no CAD Único. A empresa responsável solicita a utilização dos espaços dos 

Centros de Referencia de Assistência Social - CRAS para cadastros dos beneficiários. Os 

beneficiários serão comunicados para retirarem seu Kit na agencia dos correios, onde também 

receberão orientação sobre a instalação. Não terá custo para o município. Após esclarecimentos 

foi aprovado o plano de trabalho referente ao acordo de Cooperação entre o município de 

Uberaba e a empresa seja digital. Item 5 – Apresentação e Apreciação do Projeto Casamento 

Comunitário/2019 – recurso oriundo do Índice de Gestão Descentralizada. A chefe do 

Departamento Gabrielle Palvas explica que o Casamento acontecerá no dia 31 de maio de 2019, 

mas devido aos tramites de licitação é necessário apresentar a este conselho com antecedência, 

para darem inicio ao processo. Será a 16º edição do casamento com o objetivo de promover a 

oficialização e regularização matrimonial de 100 (cem) casais. A ação é em parceria com o 

cartório de registro civil, cerimonial da prefeitura e fundação cultural. O custo total está previsto no 

valor de R$ 16.680,00 (dezesseis mil, seiscentos e oitenta reais) para pagamento de decoração, 

músico, convites, cartões de congratulações, foto e cd com a memória fotográfica do evento, bolo 

decorativo. O público alvo são casais com rende de até dois salários mínimos. Após explicações 

foi aprovado o Projeto do Casamento Comunitário – Edição 2019. Item 6 – Apresentação e 

Apreciação Repactuação do ACESSUAS, é explicado pela chefe do departamento de proteção 

básica que trata de dois assuntos, primeiro é a repactuação financeira dos saldos existentes na 

conta do Banco do Brasil – Agência 159 – Conta: 100.193-0, referente ao Programa Nacional de 



Promoção do Acesso ao Mundo do Trabalho - Programa ACESSUAS com o objetivo de dar 

continuidade nas ações do Programa. Foi aprovada em junho de 2017 a repactuação até 

31/12/2018 e hoje está solicitado a repactuação até o ano de 2021. O segundo é sobre uma nova 

pactuação deliberada pela CIT e pelo CNAS, onde será  cofinanciado pelo governo federal o valor 

inicial de R$ 40.000,00 (quarenta mil reais) mensais para atendimento a 200 pessoas na faixa 

etária de 14 a 59 anos, onde as ações/oficinas deverão acontecer de 2018 até 31/12/ 2021. Após 

discussão foi aprovado a repactuação do recurso do ACESSUAS e a nova pactuação do 

programa pelos conselheiros presentes. Item 7 – Apresentação e apreciação da utilização do 

recurso do IGD para pagamento de viagem ao CONGEMA e taxa de inscrição bem como 

pagamento do curso de capacitação realizado pelos servidores da SEDS na UNIUBE. Gabriela 

esclarece que o CONGEMA foi antecipado para o período de 30 de julho a 01 de agosto, e devido 

a essa antecipação foi necessário realizar a viagem, sendo somente agora possível apresentar na 

plenária. Explica que foi o XX Encontro, composto de gestores municipais de assistência social, 

aconteceu na cidade de Belo Horizonte. O encontro tem objetivo aprimorar a gestão, consolidar a 

política de assistência social enquanto política pública nos municípios. O custo total foi de R$ 

15.000,00 (quinze mil reais) e teve a participação de cinco servidores, sendo o Gestor da política 

neste caso, o secretário de desenvolvimento social, chefe de departamento das proteções básica 

e especial, e dois técnicos da secretaria. O recurso foi utilizado com pagamento de passagem, 

hospedagem, taxa de inscrição, alimentação e traslados. Quanto ao pagamento do curso de 

capacitação “Pedagogia da Expressão” no qual cinco servidores da SEDS participaram, 

aconteceu na UNIUBE o valor de cada inscrição foi de R$ 200,00 (duzentos reais). A qualificação 

desses servidores foi com intuito dos mesmos serem multiplicadores junto a cada equipe de 

trabalho e que lidam diretamente com crianças e adolescentes dos diferentes programas e 

projetos da secretaria, considerando relevante no âmbito dos objetivos de diferentes programas 

da Proteção Social e Especial. A conselheira Erika reforça da importância do conselho ser 

comunicado com antecedência, mesmo quando  o acontecer de alteração da data do evento, que 

tais informações sejam encaminhadas para o e-mail do conselho e posteriormente a secretaria 

executiva repassem aos conselheiros. Após, foi aprovado pelos conselheiros presentes a 

utilização do recurso do IGD para pagamento de viagem ao CONGEMA no valor  de R$ 15.000,00 

(quinze mil reais) e pagamento das taxa de inscrição do curso de capacitação realizado pelos 

servidores da SEDS no valor de R$ 1.000,00 (mil reais). Item 8 – Apresentação e apreciação da 

utilização do Recurso do IGD para pagamento de reparos e manutenção da sede da secretaria de 

desenvolvimento social – SEDS e reforma e adequação de acessibilidade do CRAS Vila Paulista. 

A chefe do departamento de proteção básica explica que a sede da secretaria está necessitando 

de pequenos reparos e manutenção na sua estrutura física, o valor solicitado é de R$ 600,00 

(seiscentos reais). Explica ainda sobre a reforma e adequação de acessibilidade do CRAS Vila 

Paulista. O recurso será no valor de R$ 20.000,00 (vinte mil reais) para pagamento de empresa 

que executará o serviço de reforma e adequação de acessibilidade no CRAS. Após explicações 



foi aprovado pelos conselheiros presentes a utilização do recurso do IGD para pagamento de 

reparos e manutenção da sede da secretaria de desenvolvimento social – SEDS e reforma e 

adequação de acessibilidade do CRAS Vila Paulista. É sugerido que na próxima plenária a 

secretaria encaminhe ao Conselho o saldo das contas do IGD Bolsa Família e IGD SUAS. Tal 

sugestão foi aprovada pelos conselheiros. Item 9 – Apresentação e apreciação do Plano de Ação 

do Ministério de Desenvolvimento Social, a secretária executiva Verediana explica que  o órgão 

gestor da assistência social, assim como as organizações da sociedade civil, tem que apresentar 

ao Ministério de Desenvolvimento Social um planejamento anual. O plano ação é um instrumento 

eletrônico de planejamento utilizado pelo MDS para validar as informações necessárias à 

transferência regular de recursos federais para cofinanciamento dos serviços socioassistenciais. 

Depois de preenchido, Plano de Ação deve passar pela aprovação do conselho municipal de 

assistência social.  O gestor tem prazo até o dia 30/08/2018 e o conselho até 10/09/2018 para 

analise e aprovação. O plano foi enviado via e-mail a todos os conselheiros para conhecimento e 

analise prévia. Caso o município não faça o preenchimento ou o conselho não aprove em tempo 

hábil o recurso poderá ser suspenso até que o município regularize. Posteriormente é aberto o 

demonstrativo federal no qual o município tem que prestar contas da utilização desse recurso no 

ano anterior. Após explicações e analise foi aprovado o Plano de Ação para cofinanciamento dos 

serviços socioassistenciais do ano de 2018. Item 10 – Apresentação e apreciação dos pedidos de 

inscrição das organizações: Nova Jerusalém, Creche Monika Budeus, Associação dos Familiares, 

Amigos, Dependentes Químico e Alcoólatra e Associação Frutos de Rua. Não foi realizada a visita 

na Nova Jerusalém, assim o Pedido de inscrição ficará para a plenária de setembro, quanto ao 

pedido da creche Monika Budeus como não há representante da creche na plenária também 

ficará para próxima plenária.  O representante da instituição Senhor Ezio explica que a associação 

possui capacidade para 15 vagas, mas hoje tem sete acolhidos. Não possui convênio com o 

município de Uberaba, e todos os colaboradores são voluntários. Receberam anteriormente na 

organização a visita, da comissão do CMAS que solicitou algumas readequações, nas quais foram 

feitas conforme orientados. A conselheira Oscarina  confirma que a organização realizou todas as 

orientações, está em conformidade com a tipificação e executa o serviço de acolhimento 

institucional. Foi aprovada pelos conselheiros presentes a inscrição da Associação dos Familiares, 

Amigos, Dependentes Químico e Alcoólatra de Uberaba. Pedido de inscrição frutos de rua, o 

representante da instituição Senhor Carlos, explica que a organização já foi inscrita no CMAS, e 

conforme orientado perdeu sua inscrição, por um deslize, pois não trouxe em tempo hábil o plano 

de trabalho e relatório de atividade. Esclarece que toda a equipe trabalha voluntariamente, não 

possui convênio com o município.  Acolhe indivíduos do sexo masculino acima de 19 anos, possui 

capacidade para 30 vagas e hoje está com capacidade máxima. Após esclarecimentos foi 

aprovado o pedido de inscrição da Associação Frutos de Rua com uma abstenção. Item 11 – 

Readequação do Plano de Trabalho do Templo de Israel (emenda parlamentar) A representante 

da instituição Erika explica que a emenda parlamentar é no valor de R$ 15.000,00 (quinze mil 



reais) e solicita a inclusão no item de despesa para compra de equipamento de proteção e 

segurança e a compra de uma máquina e equipamentos para fabricação de blocos de concretos. 

Foi aprovada pelos conselheiros presentes a readequação do Plano de Trabalho do Templo de 

Israel. Nada mais havendo a se tratar, o Presidente Rony encerrou à plenária extraordinária às 

15:50min., esta ata foi redigida por mim Verediana Pereira de Freitas –Secretária Executiva do 

CMAS, que lida e aprovada pelos conselheiros presentes: Vânia Guarato, Rosana Beatriz Marçal, 

Mônica Prata dos Santos, Eliane Rocha Atuá Leocádio, Luiz Carlos de Freitas, Oscarina Abadia 

Silva, Thiago Fernando Borges, Shirley Pereira Dias, Rony Marcos Souza Lemes, Wirson 

Resende da Cruz Filho, Erika Graziella Gomes da Silva, Nilton Carlos Resende, Janaina Moreira, 

Aline Branquinho Carvalho. 

 


